

# L'AMI MONTAGNARD

décembre 2025  
janvier 2026



amis  
monta  
gnards



Le rapport du président

Rando «gastro»

Soirée annuelle

# Communications

## Avis de parage

Très chères et très chers membres qui venez à la MAM, nous vous remercions de bien vouloir parquer vos véhicules automobiles sur les places publiques dédiées à cet effet. L'espace situé derrière la MAM est consacré aux bus du club, aux personnes à mobilité réduite et aux déposés de matériel. En aucun cas, l'espace situé hors la limite du bâtiment de la MAM ne doit être occupé. Le comité vous remercie d'ores et déjà de respecter ce qui précède.

Vous pouvez consulter le procès-verbal de notre **Assemblée Générale** du 11 novembre dernier, publié sur notre site sous l'onglet « Documents ».

La couleur du numéro du mois de novembre nous a été offerte gracieusement par nos imprimeurs Stéphane et Pierre Chevalier. Un immense merci à eux.



le ski c'est  
**UNIVERS  
SPORTS**

**Le choix • Le conseil • Le service**

**10% de réduction pour les membres**



**P** 52, rue de la Servette  
CH - 1202 Genève  
Tél.: 022 733 33 58  
[univers-sports@bluewin.ch](mailto:univers-sports@bluewin.ch)  
[www.univers-sports.ch](http://www.univers-sports.ch)

Assemblée générale ordinaire des Amis Montagnards  
Genève, 11 novembre 2025

# Rapport du président

Chers Amis Montagnards,

Votre engagement, votre fidélité et votre enthousiasme sont la clé du dynamisme des Amis Montagnards. Grâce à vous, notre club continue d'exister et de rayonner.

Je souhaite tout d'abord remercier chaleureusement mes collègues du comité de leur travail rigoureux, leur sens des responsabilités et de l'excellente ambiance qui règne au sein de notre équipe. Chacun contribue, dans son domaine, à faire vivre nos valeurs d'amitié, de solidarité et de passion de la montagne. Le niveau d'expertise collective de notre équipe m'impressionne toujours et me rend serein pour l'avenir, convaincu que nous saurons faire face aux défis et imprévus qui se présenteront sur la route du club.

## Évolution des commissions

Étant donné que je préside la commission ski a.i., je commence mon rapport par un zoom sur les activités de la commission ski plus spécifiquement. Je donnerai aussi des précisions sur la rando à ski, qui n'avait pas de président cette année. Pour les autres commissions, je me référerai comme d'habitude aux rapports de leurs présidents respectifs.

L'hiver 2024–2025 a confirmé le remarquable élan de reprise observé depuis la fin de la pandémie. Notre école de ski a connu une fréquentation record, avec 137 élèves inscrits et 180 abonnements vendus lors de la sortie la plus fréquentée début janvier. Nous retrouvons, voire dépassons, les chiffres d'avant Covid.

Notre sortie freeride à Lauchernalp a rencontré un vif succès, rassemblant 48 moniteurs et aides-moniteurs et de nombreux participants. Merci aux organisateurs Olivier et Loïc. Par solidarité avec les habitants de cette

## Sommaire

Communications	2
Le rapport du président	3
Nouvelles des Amis	7
Sortie «gastro»	9
Himalaya, nouveau projet	11
Soirée annuelle	12
Les soupers du mardi	15

Rédaction Manu Rossi 079 772 98 16  
emmanuel.rossi@bluewin.ch

Annonces Fabien Neuhaus 078 605 38 91  
Impression Imprimerie des Bergues SA  
www.bergues.ch

Ont participé à ce numéro R. Buehler,  
M. Gribi, C. Mange

Crédit photo C. Mange (p.9 et 11),  
P. Chevalier, N. Fuchs et E. Rossi (p.12  
à 15)

Couverture C. Mange, L'effort avant  
le repas



zone sinistrée par l'éboulement de Blatten, nous prévoyons de retourner dans cette station pour la sortie freeride de 2026.

Le concours interne, organisé cette année aux Crozets (Jura) dans le cadre de la Coupe Romande Populaire, a démontré qu'audace et convivialité vont de pair. Félicitations aux organisateurs, Michel et Manu, ainsi qu'à tous les participants.

Du côté des athlètes de ski licenciés, notre club reste, avec le Ski Club Meinier, un des deux seuls à avoir un pool de coureurs actuellement. Je remercie ici Genève Snow Sports pour l'énorme travail qu'ils font au profit du ski genevois et plus particulièrement pour nos athlètes. Pour ceux qui l'ignorent, je rappelle qu'à Genève, depuis plusieurs dizaines d'années, les clubs se sont unis pour créer l'AGCS qui est devenue GSS, afin de centraliser la formation des cadres et l'encadrement des compétiteurs. Nous nous félicitons de l'excellente collaboration entre les clubs et GSS permettant ainsi d'entretenir le cercle vertueux de la relève de nos skieurs et cadres. Actuellement, notre club compte 18 coureurs licenciés dont 8 sont entraînés par GSS.

Du côté de la Randonnée à Ski, je dois dire que c'est un soulagement d'avoir à nouveau un président à la tête de cette commission incarnant fortement une activité clé du club. Merci à Andréa de reprendre cette fonction et aussi pour son travail effectué à la tête de la Commission Alpinisme et Escalade depuis 2020, et qui sera reprise par Paul Mellet. Andréa transmet une commission qui bénéficie d'une organisation saine et une nouvelle génération de chefs de course. Merci à Sylvie Erne qui, au sein de cette même commission, a géré avec dévouement les cours d'escalade à la MAM ces dernières années, et qui passe le relais à Fabienne Nicollier. Merci à Fabienne de relever ce défi. Andréa y reviendra dans son rapport.

Je reviens aux activités de la commission Randonnée à ski. Malgré le départ de Nicolas Wyssmann de la présidence, sans que nous puissions lui trouver un successeur au début de l'hiver passé, le noyau des chefs de course a proposé un programme riche et varié, allant des initiations aux courses plus ambitieuses. Les sorties moderato dont l'offre a été étoffée ont connu un vif succès et ont permis de retrouver certains randonneurs qui avaient réduit leur participation. Ce sujet ne manqua pas d'animer les débats lors de la séance de débriefing de fin de saison des chefs de courses, entre ceux qui craignent que le club perde son ADN en réduisant les exigences vis-à-vis des participants, et ceux qui comme moi pensent que notre ADN inclut, en plus de la performance, le développement d'offres accessibles à tous, et que nous avons la capacité de le faire. Je relève aussi que quatre chefs de course viennent renforcer notre équipe.

Au niveau des statistiques, la commission randonnée à ski avait au programme 66 journées de sorties, 42 ont pu être réalisées (dont 7 week-ends, 1 fois 3 jours et une fois 4). Nous avons emmené 244 participants en montagne avec en moyenne 6 participants par jour. Il y a aussi eu 2 week-ends cascade ou goulottes organisés par

la Commission Alpinisme. D'une façon générale, on constate néanmoins une baisse de fréquentation moyenne et différentes solutions sont explorées pour la palier. Sans vouloir là aussi perdre notre ADN en sacrifiant nos principes au digital, sous l'impulsion d'Andréa, le comité a initié le développement d'une application pour gérer les inscriptions et les feuilles de course de façon digitale. Il sera toujours nécessaire de se présenter à la MAM aux courses d'une certaine difficulté et les chefs de course auront le dernier mot quant à la méthode d'inscription à privilégier. Mais il sera possible de se préinscrire au travers de cette application et ainsi éviter de se déplacer pour rien, dans le cas où la course serait complète. Si tout se passe selon le dernier planning, vous découvrirez cette solution dès janvier.

La commission Jeunesse sera co-présidée par deux jeunes présidents Robin Schaerer et Léo Annen issus du groupe des JAM (Jeunes Amis Montagnards). Au sein du comité, nous nous réjouissons de cet élan de jeunesse issu de cette initiative lancée il y a deux ans. En effet, nous avons maintenant près de 30 participants, dont un noyau de 15 à 20 réguliers et plusieurs sont maintenant prêts à relever le défi d'un J&S 1 alpinisme ou rando à ski. Nous avons bénéficié d'une subvention exceptionnelle pour cette initiative ces deux dernières années, et nous avons consciemment dissout une réserve dédiée à la jeunesse et accepté un dépassement budgétaire, pour répondre à l'engouement qui a dépassé nos attentes. La subvention dédiée aux nouveaux projets ne pouvant être demandée que pour deux ans, nous avons pris des mesures pour maîtriser les coûts des JAM pour l'année prochaine. Nous prévoyons d'allouer CHF 15'000.- à cette initiative, les participants contribueront au budget des guides (30.-/jour pour les membres, respectivement 50.-/jour pour les non-membres). Par ailleurs, il est prévu que les chefs de course du club soient plus sollicités pour enrichir le programme jeunesse par leur encadrement des sorties. Par la même occasion, nous espérons de ce fait rapprocher les générations et continuer à créer des vocations.

Quatre postes restent néanmoins à pourvoir au sein du comité, un gros morceau étant la commission Ski alpin et Snowboard que je préside a.i, depuis 2023 et pour laquelle j'espère trouver un ou une successeur, qui apportera aussi l'expertise de l'enseignement du ski, qui n'est pas mon point fort. L'autre poste vacant est celui de la commission Formation. Cette dernière est moins problématique étant donné que la formation est un thème central au sein de toutes les commissions alpines. Il y a par ailleurs deux présidences de commissions qui, je vous le rappelle, cumulent la présidence de deux commissions. Il s'agit de Nicole Fuchs qui préside la combinaison des commissions local et loisirs et Catherine Torrent qui cumule la randonnée pédestre et la randonnée en raquettes.

Nous vous avions déjà annoncé le passage de relais de la trésorerie dans les colonnes du bulletin. En effet, Emilie Patois seconde Fabien Neuhaus depuis l'hiver dernier afin de faciliter la transition. Merci à Fabien pour ces onze années de gestion

de nos finances avec rigueur et dévouement. Bravo à Emilie de relever ce défi, elle qui n'a pas de formation spécifique en comptabilité, mais je constate qu'elle apprend très vite, ce qui est de bon augure pour l'avenir. Le reste du comité est disposé à continuer l'aventure dans ses fonctions et au nom de vous tous je leur dis merci.

Je compte sur vous pour soutenir le comité dans ses tâches, et tout particulièrement les nouveaux arrivants dans la phase de prise de fonction pour les aider à trouver rapidement leurs marques et à donner de nouvelles impulsions qui s'imposent à leurs commissions.

## **Finances**

En complément au rapport du trésorier, j'aimerais partager quelques considérations sur les finances. Bien que nous accusions pour la deuxième année consécutive une petite perte, elle est de CHF 3'924.- cette année, je considère que nous vous présentons un très bon résultat au regard des événements exceptionnels.

En effet, une partie s'explique par un report de frais de l'exercice précédent. Mais surtout nous avons consciemment validé certains dépassements budgétaires, pour ne pas freiner l'élan positif de l'évolution au sein de nos activités jeunesse. Nos finances sont saines avec près de CHF 115k de liquidités, ce qui nous permet cette flexibilité pour financer des opportunités.

Pour l'avenir, j'anticipe néanmoins quelques difficultés du côté de nos sources de moyens. En effet, en raison des déficits publics, il est à craindre que les subventions soient plus restreintes en 2026. Nous avons aussi perdu quatre annonceurs fidèles, comme l'a expliqué Emmanuel Rossi dans le rapport de la commission information. Je remercie nos annonceurs fidèles qui, de façon constante, nous soutiennent d'année en année. Mais comme nous l'avons constaté cette année, avec les changements à la tête des entreprises, s'il n'y a plus de lien avec notre club, ces budgets sont remis en question. J'en appelle donc à tous les membres à nous aider à proscrire auprès de vos contacts pour trouver de nouveaux soutiens.

## **Gouvernance et respect dans le sport**

Les nouvelles directives de J+S, Swiss Olympic et Swiss-Ski édictées ces dernières années insistent sur la parité, la diversité et le respect dans le sport. En tant que club affilié à ces organismes, le respect de ces principes peut être audité à tout moment et le comité va initier une introspection sur ce sujet en 2026.

Néanmoins, les adaptations devraient être marginales car, depuis de nombreuses années déjà, notre club a formalisé les valeurs qui nous caractérisent dans une charte que vous connaissez tous. Les Amis Montagnards répondent aussi déjà aux principales exigences de ces institutions en termes de gouvernance et de parité, 40% de femme au comité et de nombreux cadres des deux sexes tous nommés pour leurs compétences.

Mais le comité reconnaît l'importance d'adapter continuellement nos règlements et de rester vigilants dans nos pratiques pour formaliser ces valeurs. Ces ajustements, que nous mettrons en œuvre durant la prochaine législature, renforceront notre culture d'ouverture, d'équité et de fair-play, qui font depuis toujours la force et la fierté de notre club.

### **Conclusion**

En conclusion, je tiens à remercier toutes celles et ceux qui font vivre notre club au quotidien : chefs de course, moniteurs, bénévoles, membres du comité et participants. Votre passion, votre disponibilité et votre esprit collégial sont la clé du succès des Amis Montagnards. Continuons à cultiver cet esprit d'amitié, d'ouverture et de curiosité qui fait notre force. Soyons accueillants vis-à-vis des nouveaux membres et facilitons leur intégration. Ensemble, nous faisons vivre une tradition montagnarde riche de sens et tournée vers l'avenir.

Merci à toutes et à tous pour votre engagement !

- **Roger Buehler, président**

## Nouvelles des Amis

Notre Ami André Kortmöller a perdu son cher frère jumeau Matthias, le 23 novembre dernier, alors qu'il avait 62 ans. Perdre un frère est une épreuve, perdre un jumeau en est une autre, qu'il est difficile de qualifier. Il convient de préciser qu'André a été vice-trésorier de 1995 à 2005. Caroline, femme d'André, a perdu son très cher papa, Bryan Clark, le 26 novembre dernier, alors qu'il était âgé de 87 ans. À André et son épouse, ainsi qu'à leurs familles respectives, le comité et les membres adressent leurs sincères condoléances et toute leur sympathie.

Notre Amie Patricia Cottier Pellegrin a perdu sa très chère maman, Jacqueline Cottier, le 28 novembre dernier. Elle était âgée de 91 ans. Le papa de Patricia a connu Jacqueline il y a près de 70 ans aux Amis Montagnards ; il était son moniteur de ski. C'est donc un peu grâce aux Amis que nous avons de si précieux Amis dans nos membres. Rappelons que Patricia a été présidente des commissions loisirs et soirées, puis de la MAM pendant dix ans. À Patricia, son mari Jean-Pierre, leurs enfants et à son papa, nous adressons toutes nos condoléances et toute notre sympathie.

Notre Ami Reinhard Genz, membre de notre club depuis près de 50 ans, nous a quittés en octobre dernier. Nous adressons toutes nos condoléances à sa famille.

*ERRATUM : En page 4 du précédent bulletin, dans la rubrique « Nouvelles des Amis », il convient de préciser qu'Aline Allémann n'est pas permanente à la MAM. Toutes mes excuses à l'intéressée.*

Produits chimie fine et chimie industrielle – Produits piscines  
Produits chimico-techniques – Produits d'entretien – Huiles minérales et synthétiques

# IDEAL CHIMIC

Pierre et Marc Berthier 022 307 11 80 route de Saint-Julien 34 1227 Carouge



**MINUS1**

Des sacs légers et solides  
pour vous accompagner  
dans vos ascensions les plus intrépides,  
fabriqués pour vous à Carouge

minus1, Bernard Wietlisbach  
31 rue St-Joseph, 1227 Carouge  
[www.minus1.ch](http://www.minus1.ch) - 079 763.23.90  
lu-ma 9-14h, parfois jeudi 11-18h

**Votre  
publicité  
ici !**

TAILLE DE PIERRES

**MELLO & FILS S.A.**

Monuments funéraires  
rue des Moraines 20 1227 Carouge  
Tél. 022 342 22 74 Fax 022 342 77 71



**POMPES FUNÈBRES  
A. MURITH SA.  
DEPUIS 1888. AIDE LES FAMILLES EN DEUIL**

**Salons funéraires privés  
Accueil - Visites - Recueillement**

**89, BD DE LA CLUSE - GENEVE  
TELEPHONE 24H. 24. 809 56 00**

# Rando Gastro

## Qui dit petits creux ? Dit Creux du Croue !

Et oui, impossible de finir la saison de la commission rando pédestre des Amis Montagnards sans la fameuse sortie gastronomique ! Mais attention, cette année, on innove : c'est la version modern' food : « la finger food ».

La finger what ? En gros, c'est manger avec les doigts... mais après s'en être mis plein les bottes ! (eh non, chaussures de randonneurs avertis)

Car avant de déguster, il faut mériter : une belle balade en montagne, par monts et par vaux, dans le vent, sous la pluie, et parfois même sous un rayon de soleil perdu – bref, un vrai cocktail météo façon Jura ! Rien n'arrête nos courageux Amis Montagnards, pas même une goutte de pluie ni la gadoue ... c'est par tous les temps !

Cette année, cap sur le mystérieux Creux du Croue, planqué quelque part entre la France et la Suisse — là où même les GPS hésitent à aller. Et une fois le spot parfait trouvé (une charmante jolie petite bergerie rénovée plantée au milieu

du Creux du Croue), et avoir contourné des sapins couchés entre deux gouttes de pluie et trois éclats de rire, place au festin : bouchées maison, tartes, douceurs et autres merveilles préparées avec amour par nos 16 cuisiniers du jour qui ont mis la barre haut, merci à eux ! (Evelyne P, Florence, Antje, Gladys, Caroline, Lorraine, Katia, Martine, Catherine G. et son mari, Michaela, Claude, Jean-Paul et moi-même).

Un grand merci à nos fidèles chefs d'orchestre André et Olivier, qui réussissent chaque année à transformer une rando humide en moment savoureux.

Et déjà, on se réjouit de la prochaine édition 2026 ! Toujours début novembre, toujours plein d'entrain... et sûrement encore quelques gouttes au programme !

Alors à vos agendas et... à vos doigts !

• **Catherine Mange**



# Imprimerie des Bergues SA

Impression Offset · Typo · Digitale  
Thermogravure · Dorure à chaud



Rue Saint-Joseph 18

1227 Carouge

Tél. 022 343 17 76

[www.bergues.ch](http://www.bergues.ch)

[info@bergues.ch](mailto:info@bergues.ch)



DOMAINE DE  
LA DEVINIÈRE

Willy & Camille Cretegny | vignerons-encaveurs



Vins et jus de raisin  
bio

1242 Satigny | Genève  
[www.la-deviniere.ch](http://www.la-deviniere.ch)  
[info@la-deviniere.ch](mailto:info@la-deviniere.ch)  
022 753 22 87

Bouteilles consignées,  
lavées et réutilisées



CACTUS SPORTS

Foulards, bandanas et accessoires

6 rue du Pont-Neuf, 1227 Carouge

022 300 30 01

Horaires:

Lundi - Vendredi: 9h-19h

Samedi: 10h-17h

BOULANGERIE-PÂTISSERIE-CONFISERIE

[WWW.WOLFISBERG.ORG](http://WWW.WOLFISBERG.ORG)

WOLFISBERG

*Le plaisir des saveurs authentiques*



Rando gastro, une belle équipe !

## Himalaya, nouveau projet

Il y a un an, notre chef de course Matthias Gribi obtenait le Piolet d'Or pour une magnifique réalisation dans l'Himalaya indien (Cf. bulletin de janvier-février 2025). Voici son nouveau projet, prévu pour mi-juillet 2026.

Hello les Amis, en 2024, nous recevions, avec Nathan et Hugo, le prix du Piolet d'Or pour notre ascension du Flat Top, « Tomorow is another day », ED, 1400m, M6, A2, WI4, 5c en plein milieu de sa belle face nord.

Nous avions été très touchés par tous vos commentaires et votre enthousiasme lors de notre présentation à la MAM. Nous avons le plaisir de vous dévoiler notre prochaine entreprise : le Thangman Kangri, 6862m. C'est un sommet vierge, situé dans une vallée très reculée non loin du K2. Notre objectif est d'ouvrir une voie dans sa face nord, haute de 2000 mètres, raide, en glace et en rocher. C'est le « next step » idéal ! Nous avons lancé la procédure pour obtenir les permis d'ascension, débuté les préparatifs avec notre agence locale. Il nous faut maintenant réunir les fonds nécessaires pour pouvoir partir.

Et c'est là où nous avons besoin de vous ! Si vous êtes motivés à nous suivre dans cette aventure, vous pouvez nous aider de deux manières.

Tout d'abord, en parlant de notre projet autour de vous, à toute personne ou entité susceptible de nous soutenir. Et ensuite, si l'envie est là, en nous faisant directement un don par le biais du QR code ci-dessous.

Nous nous réjouissons déjà de partager avec vous cette nouvelle aventure et nous vous souhaitons tout le meilleur pour ce nouvel hiver !

Merci d'avance de votre soutien et à tout bientôt.

- **Matthias, Hugo et Nathan**

Soirée de présentation du  
projet prévue à la MAM,  
le mardi 27 janvier 2026





## Soirée annuelle

### Chapeau melon et bottes de cuir à la MAM

Samedi 15 novembre dernier, près de quatre-vingts personnes se sont rendues à la MAM pour la Soirée Annuelle, placée sous le thème de la très britannique série « Chapeau melon et bottes de cuir ». Magnifique ambiance avec jeux, apéritif dinatoire « windsorien » par le traiteur Jenny et danse.

Un très grand merci à Nicole, organisatrice et maîtresse des lieux, aux six membres de sa commission et à la belle équipe de jeunes qui a tenu le bar.







*Le groupe des bénévoles, qui a contribué à la pleine réussite de cette soirée ! De gauche à droite, Brigitte, Catherine M., Isabel, Ramatoulai, Maroussia, Catherine T., Giulia, Enya, Romain, Sara, Robin, Louise, Leo, Nicole*



Dans le prochain numéro : Rapport du Trésorier, Reflets de l'Assemblée Générale

# Repas de gala du mardi 25 novembre 2025, par la famille Kaeser



club fondé en 1898  
Section de ski affiliée à Swiss Ski



Inscriptions le mardi entre 19h et 20h **⚠**  
à la Maison des Amis montagnards  
avenue du Petit-Lancy 54a, Petit-Lancy

Adresse postale :  
Association Amis montagnards  
1200 Genève  
IBAN 0900 0000 1200 1799 1

président Roger Buehler  
vice-président Christophe Chanson  
trésorière Émilie Patois  
procès-verbaliste Antje Schmitt  
information Emmanuel Rossi  
local Nicole Fuchs  
chalet Jean-Daniel Grangier  
formation vacant  
jeunesse Robin Schaerrer et Léo Annen  
alpinisme et escalade Paul Mellet  
rando pédestre Catherine Torrent  
randonnée à ski Andréa Picco  
ski alpin et snowboard Roger Buehler  
raquette Catherine Torrent  
gymnastique Évelyne Cave  
vtt Corinne Sancosme

Pour plus de détails, se référer au site [amis.ch/commissions](http://amis.ch/commissions)



# GLACIER OPTICS

DESOORMAIS DISPONIBLES A LA LUNETTERIE DES ROIS !

Paul Trunz  
bd St-Georges 75, Genève  
T 022 329 75 95  
[info@lunetteriedesrois.ch](mailto:info@lunetteriedesrois.ch)  
[www.lunetteriedesrois.ch](http://www.lunetteriedesrois.ch)



Lunetterie  des Rois